

Recherches Généalogiques

Ces recherches sont gratuites pour nos abonnés. Les autres personnes devront joindre 25 cents à leur demande pour avoir une réponse dans cette colonne.

DEMANDE — BIBLIOPHILE — Pourriez-vous me renseigner sur un point très important en généalogie canadienne? Voilà : on prétend que les trois origines des noms suivants : Taché, Tascher, et Taschereau, appartiennent à une même origine et descendent d'une même souche, qui par corruption ou par extension du nom en fit trois mots différents. Si vous pouviez me renseigner convenablement, vous me rendriez un grand service.

REPONSE — Depuis quatre mois, votre demande est à l'étude et les nombreuses recherches faites, n'ont pas donné tous les résultats attendus. Il paraît ressortir des documents consultés qu'il existait en France, plusieurs familles nobles du nom de Tascher dès 1550, dont une possédait le fief de La Pagerie dans le Perche. Une autre existait dans le Bordelais, mais pour avoir des renseignements certains, il faudrait faire procéder à des recherches très longues et assez onéreuses dans les archives du Palais de justice de Bordeaux.

Voici d'ailleurs, les renseignements que nous donne notre correspondant de Paris, sur les résultats de ses recherches :

"Il y a un fait certain, c'est qu'en 1552, noble homme Charles Taschier (sic) et Dlle Isabeau des Loges, son épouse, demeuraient en la paroisse de Bouffry (inventaire des minutes des notaires de Cloyes par l'abbé Perchot, curé de Langey, Eure-et-Loir).

D'après d'Hoziar (Reg. I, 2e partie, général. Tascher) Vincent de Tascher, écuyer, sieur de la Pagerie "dans la paroisse de Bouffry", élec-

tion de Châteaudun, etc., époux de Louise de Racine, fit un échange, en 1576, avec son frère Vincent (plutôt Baptiste, d'après les Archives Eure-et-Loir, série B. 536 ou 556). Ils étaient fils de Charles Tascher et d'Isabeau des Loges. Isaac, fils de Vincent, fut époux de Louise de Phélines dont il eut Pierre, qui épousa, le 6 août 1619, à Prunay (aujourd'hui canton de Saint-Amand, Loir-et-Cher) Jeanne de Nonnard de la Linotterie (Registres du Prunay).

"La Pagerie, maintenant simple fonce, est le chef-lieu d'une terre assez vaste. Ses restes de larges douves indiquent seulement que là fut jadis un manoir d'une certaine importance.

"Les habitants des environs disent qu'ils ont Perche, prononcer leur nom "Tasché". J'i Perche, prononcer leur nom "Tascher". J'ignore quels liens unissent ces Tascher avec ceux du Bordelais.

"Je n'ai rien trouvé qui permette de croire que le nom Taschereau dérivait de Tascher."

Le JOURNAL POUR TOUS accordera l'hospitalité de ses colonnes à tous les essais littéraires, en prose ou en vers, que ses lecteurs ou lectrices voudront bien lui adresser. L'essentiel c'est qu'il faut que ce soit de l'inédit et que ça vaille l'honneur de l'insertion.

Dans le but d'encourager la jeune génération, qui est l'avenir des lettres et des arts au Canada, la rédaction répondra dans la petite correspondance à tous ceux qui lui enverront des travaux originaux. Au besoin elle les touchera et les insérera lorsqu'elle jugera qu'il y a eu effort et que l'auteur a besoin d'encouragement.

A nos confrères Journalistes

Nous prions nos confrères journalistes qui nous empruntent des articles, de vouloir bien signaler le "Journal pour Tous".

Maison Horace L. Boisseau & Cie

(Incorporée)

4 ET 6 RUE ST. JACQUES A MONTREAL.

TELEPHONE BELL: MAIN 4584

ADRESSE: Télégr. et Câblogr. : "CHRISEAU—MONTREAL".

Agence générale des première Marques Européennes pour les
Produits Alimentaires

Eaux Minérales françaises.

Vins de Bourgogne (Mâcon, Beaujolais, Beaune, Romanèche, Vouvray, Chambertin, etc.)

Vins de Roussillon, vins de Bordeaux (Ambarès, St-Julien, St-Estèphe, etc.)

Vins de Champagne, Vins de Saumur,

Cognac, Fine Bourgogne, Liqueurs, Spiritueux.